

やぶしゆう 通信

2025年 夏号

県政報告シリーズ

山形県の目線

vol.

52

政治

山形県議会議員

矢吹 栄修 (やぶき・えいしゅう)

モンテ新スタジアム 国の交付金申請へ!

前回詳しく書きましたが、国の第2世代交付金(旧デジタル田園都市国家構想交付金)取得に向け、山形県と天童市、(株)モンテディオ山形の三者共同で申請することが決定しました。もちろんまだ申請段階ですが、資金の見通しが明るくなれば行政として申請まで至りませんから、いよいよ新スタジアムが具体的に大きく前進していくことを示しています。



1 未来に向けた投資について

吉村知事は、これまで県の債務を減らしてきた一方、5期目の選挙で5つの挑戦を公約に掲げました。しかし、さまざまな「挑戦」にはどうしても予算が必要になります。借金を減らすこと、健全財政は大切ですが目的ではなく、政治の目的はあくまで「県民の豊かさ」と幸福です。



モンテディオ山形新スタジアムイメージ
(株)モンテディオフットボールパークHPより抜粋

今のところ、5期目の集大成として未来に向けた投資を積極的に行うべきです。そうした視点に立つと、モンテ新スタジアムは非常に優良な投資だと言えるでしょう。建設費が160億円以上かかる施設の全額を県が負担するわけではな

る今のところ、5期目の集大成として未来に向けた投資を積極的に行うべきです。そうした視点に立つと、モンテ新スタジアムは非常に優良な投資だと言えるでしょう。建設費が160億円以上かかる施設の全額を県が負担するわけではな

2 山形シン新幹線と在来線の充実

現在予想される山形県最大の投資は、「山形新幹線米沢トンネル(仮称)」の建設です。山形新幹線の遅延運休の原因を除き、高速化するためにも、20年後の未来に向けて今動かなければなりません。ただ、まずはトンネル、という認識は共通しているとしても、その後にはフル規格新幹線を目指すのか、今まで通り在来線を活用するのかが曖昧なままです。

フル規格だと高速で安全な反面、莫大な予算と、実現の未来が見えないほど時間がかかります。さらに今停まっている駅に停まらな

い、既存の駅が廃れるなどの懸念もあります。昨年、ドイツを中心に運行されている高速列車ICEを視察しましたが、基本的にヨーロッパの高速列車は在来線を通っています。その上で線形を直線化した一部を複線化することで、小さな予算で高速化と利便化を図っています。その意味で、山形新幹線は世界に先駆けたシステムだったといえるでしょう。小さな投資で最大の効果を生むために、「山形シン新幹線」ともいっていいでしょう。県全体で共有すべき考えです。また、ヨーロッパの在来線は6万人ほどの都市間で

積極的な投資は、たとえ債務が増えるとしても必要なものです。知事及び執行部に、守りに入らない挑戦を促したところです。

3 思い切った移住政策について

県の人口が100万人を切りました。人口の増加は望まなくても、今このとき人口の維持に向けて移住施策にこそ大きな投資をするべきです。

宮崎県都城市では、同市に移住すると最大500万円の補助とうたって人口を増やしています。町村ならばともかく16万人規模の地

方都市が人口を増やしたのには希有なこと。もちろん家族構成や住場所によって補助金は増減しますが、ふるさと納税日本一のインパクトは強烈です。予算がないから、と諦めるのではなく、成功している市を見習うべきです。それぞれの市町村は独自に移住補助金を用意していますから、県がその気になれば不可能ではありません。都市に関しては県内からの移住も対象としているために、県内人口の移動にすぎないという批判もあります。山形県全体で県外からの移住に取り組むのであれば、この数年で集中して移住政策に投資すべきでしょう。

問題は無いでしょう。私は「真の豊かさ」をテーマにしてみました。都会は所得は高いですが支出も多い。所得と生活費の差を引きでは地方の方がゆとりがある、というデータがあります。まして家は広く、通勤時間は短く、自然豊かで、食事は安く、つまり、それが地方の「真の豊かさ」だと思うのです。しかし、それがなかなか伝わりづらいので、やはり移住先として山形を選んでもらうきっかけづくりは非常に重要です。

健全財政はかり気にしてはなりません。この数年で集中して移住政策に投資すべきでしょう。

父・矢吹海慶の遷化

5月16日、妙法寺第十八世・矢吹海慶 尊牙院日貞上人が遷化しました。

父は妙法寺住職としても功績を残しましたが、天童市民文化会館初代館長を務めるなど、政治行政、芸術文化、社会奉仕活動、福祉事業など、様々な活動をしました。生前は天童市内外の多くの方にお世話になり、誠にありがとうございました。

私人としては息子としてさまざまな思いもありますが、公人としての父の活動には敬意を持っています。今後とも県議として社会に尽くして参りますので、よろしくご指導下さい。



ご意見をお寄せください。皆様の声をお届けします。

- 政治に関すること
- 日々の生活に関すること
- 山形県政・天童市政に関する疑問・質問など

ご意見はこちらまで

TEL 023(653)2496
FAX 023(653)1730

〒994-0049 山形県天童市南町2-1-29 メープル2号

矢吹えいしゅう 公式ホームページ
https://yabusyu.jp

